

ARTIKEL 17 schaft durch die Anwendung der fortgeschrittensten Wissenschaft zum Nutzen der Werktätigen zu lösen. Die Kontinuität der Politik des sozialistischen Staates, die erfolgreiche Meisterung der komplizierten gesellschaftlichen Entwicklungsprozesse in der Deutschen Demokratischen Republik und die wirksame Gestaltung der Politik, Ökonomie, Kultur und aller anderen gesellschaftlichen Aufgaben sind in der ständigen Anwendung der Wissenschaft, besonders in der Anwendung der Lehren des Marxismus-Leninismus begründet.

In der sozialistischen Gesellschaft der Deutschen Demokratischen Republik ist die Entwicklung der Wissenschaft von den Grundsätzen des sozialistischen Humanismus getragen. Wissenschaft und Forschung und die Anwendung ihrer Erkenntnisse dienen dem Menschen, der Förderung seiner Talente und Fähigkeiten, werden umfassend für die Gestaltung der wahren Menschengemeinschaft des Sozialismus genutzt.

Im weltweiten Kampf zwischen Sozialismus und Imperialismus kommt der Wissenschaft und ihrer effektiven Nutzung wachsende Bedeutung zu. Der Ausgang des Ringens zwischen den beiden Welt-systemen wird wesentlich davon bestimmt, in welchem Umfang und in welchem Tempo die Erkenntnisse der Wissenschaft für die Leitung der gesellschaftlichen Prozesse, für die rasche Steigerung der Produktion und die Erhöhung der Effektivität der Volkswirtschaft nutzbar gemacht werden. Unter den Bedingungen der wissenschaftlich-technischen Revolution, unter denen die Wissenschaft selbst immer mehr zur unmittelbaren Produktivkraft wird, werden die Prognose der Entwicklung der Wissenschaft, die darauf gegründete Planung der Wissenschaft und Forschung, eine moderne leistungsfähige Wissenschaftsorganisation, die zielgerichtete und rasche Verwertung der Forschungsergebnisse und der dementsprechende Ausbau des Bildungssystems - als Bestandteil der Prognose, Planung und Leitung der gesamten gesellschaftlichen Entwicklung - zu unabweisbaren objektiven Erfordernissen. Die sozialistische Gesellschaftsordnung der Deutschen Demokratischen Republik besitzt hierfür alle Voraussetzungen. Sie bestehen vor allem in der politischen und ökonomischen Macht der Werktätigen, in der Führung durch die Arbeiterklasse und ihre marxistisch-leninistische Partei, im Sieg der sozialistischen Produktionsverhältnisse und im sozialistischen System der Volkswirtschaft, die insgesamt die wissenschaftlich begründete Planung und Leitung der gesellschaftlichen Prozesse und nicht zuletzt der Wissenschaft und Forschung selbst ermöglichen und bedingen. Allein die sozialistische Gesellschaft ist imstande, die wissenschaftlich-